

Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 34

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 27 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

Con el Jefe del Estado Mayor

El compañero Jefe del Estado Mayor, MANUEL PEREZ MARTINEZ, es alguien a quien siempre se ve en todos los lugares de la Granja, en su función de dirección y fiscalización de las tareas que realizamos durante esta Primera Movilización "En Tiempo de Guerra" en nuestra querida Granja Viandera No. 8, pero que resulta difícil lograr no una entrevista, sino que nos diga unas palabras para el periódico (pese a que se preocupa por nuestro diario, y es el primero en señalarnos aciertos y errores), ya que casi estamos terminando esta primera movilización, lo hemos sorprendido en un momento que cambiaba la montura a su caballo, por otro menos cansado y por fin logramos que nos diga lo que vamos a relatar:

—Lo primero que debo decir es que se ha hecho un trabajo de mucha calidad por los compañeros COMBATIENTES DEL CAUTO, sencillamente, compañero, es asombroso como hombres de la ciudad en poco tiempo se han convertido en verdaderos veteranos de las labores agrícolas y hoy cualquiera de ellos se iguala al obrero de la Granja o al campesino con experiencia, en la siembra de boniato son insuperables, en la recogida del maíz, limpia de plátanos, en cualquier labor, por difícil que le hayamos encomendado, han salido vencedores, pero sobre todo lo que debe destacarse es la calidad con que trabajan.

—Con los COMBATIENTES DEL CAUTO no hemos tenido dificultades de ningún tipo, a cualquier hora, de cualquier día, siempre han dicho ¡presente!, se han lanzado a los ríos para arreglar turbinas, han represado éstos, han cargado en poco tiempo camiones, carretas, siempre dicen que sí, jamás hemos oído el no; un ejemplo

de buenos combatientes lo tenemos en los de La Sonora.

—Considero, le repetimos, y en el periódico no debe dejar de mencionarse, que estos hombres de la ciudad trabajan en el campo con gran calidad.

—Con el fin de que todos conozcan lo que han sido capaces de realizar en esta formidable movilización, con el consiguiente ahorro de combustible y con buena organización y mejor disciplina, permítanos darle algunas cifras del trabajo realizado hasta hoy día 26:

Siembra de maíz _____	35.00	Caballerías
Fertilización del maíz _____	35.67	"
Siembra de boniato _____	10.50	"
Limpia manual de boniato _____	5.84	"
Corte de Rejos (boniato) _____	4 098 000	rejos
Plátano (limpia de rueda) _____	45.94	Caballerías
Resiembra de plátanos _____	1.01	"
Fertilización de plátano _____	14.35	"
Aniego en el plátano _____	15.91	"

Vuntas de bueyes existentes 229, de las cuales trabajan diariamente del 25 al 30%

Roturadas _____	9.18	Caballerías
Cruce _____	6.40	"
Picadora _____	13.63	"
Surca _____	49.85	"

— Como habrá podido comprobar, compañero, es sencillamente formidable la labor que han rendido los COMBATIENTES DEL CAUTO, le puedo decir que no tenemos un solo sitio en la Granja donde no hayan trabajado, que no hay una sola tarea que no hayan cumplido, que han

(Pasa a la Página 2)

Un Trabajo Digno de Encomio

A través de nuestro periódico COMBATIENTES DEL CAUTO, hemos conocido a un personaje que ha cubierto en varias ocasiones espacio en la Sección Humorística del mismo, se trata del compañero sanitario MOLINET.

Si bien es cierto que ha hecho reír con sus cosas y chistes jocosos, también es cierto su trabajo eficiente y digno de reconocimiento y sobre esto diremos algo.

El combatiente Molinet es, sin lugar a dudas, uno de los compañeros—dentro de su trabajo como sanitario—que ha sabido ganarse el cariño y la consideración de todos con su efusivo y correcto servicio en todos los campamentos que ha estado, tócale hoy recibir de parte de todos los combatientes que le conocen en su función y de la propia muestra, el saludo fraterno y cariñoso a quien tan dignamente ha sido representante de la Cruz Roja en estos días de "Tiempo de Guerra", pasados junto a nosotros en la Granja Viandera No. 8.

Un ejemplo como este siempre es bueno de seguir, cada combatiente debe mirar siempre hacia donde está lo bueno y que redunde en beneficio colectivo.

No podemos terminar de reseñar las cualidades del compañero Molinet, sin antes hacer mención de algo que hemos visto en el campamento El Lirial, donde se ha puesto de manifiesto una vez más el espíritu combativo de este gran trabajador sanitario. En este lugar se ha levantado una caseta de mampostería con dos divisiones, aquí funciona la Cruz Roja del Lirial, y muy bien por cierto, conocemos que una serie de nombres raros le fueron puesto a este compañero, pero que en ningún momento han restado a sus labores cotidianas como sanitario, al contrario ha mantenido la asistencia aparejada a la alegría, característica en él a un ciento por ciento.

Así trabaja un compañero consciente, en un proceso revolucionario. ADELANTE SIEMPRE, COMPAÑERO MOLINET.

Hombres de Acero

TORIBIO CASTILLO, tiene 50 años de edad, trabajador del Frigorífico Bayamo, integra la compañía MINCIN que se encuentra en el campamento Las Caobas. Este compañero, desde el inicio de esta movilización en tiempo de guerra, ha participado en todas las tareas programadas en los distintos frentes que se combate en esta Granja.

Este combatiente tiene un defecto físico, que en cualquier trabajo puede ser un impedimento para realizar un mayor trabajo, pese a esto ha sabido demostrar que es un HOMBRE DE ACERO, igualando en calidad y cantidad a sus compañeros largos en el trabajo.

He aquí la opinión del Político y Jefe de Compañía:

"En una realidad indiscutible, que Toribio es un bravo comba-

CON EL JEJE DEL..... CONTINUACION

convertido en lugares agradables los campamentos, en ellos han trabajado, y ahora sus albergues son limpios, pintados, es decir allí se vive mejor.

—Sobre la pregunta de que si me agradaría que volvieresen. Yo digo responsablemente, que si se permitiera escoger el personal, y contando con los COMBATIENTES DEL CAUTO, ellos volverían, porque han probado la calidad humana que poseen y la calidad de su trabajo, y además es un personal que no tendríamos que enseñar, pues los COMBATIENTES trabajan en cualquier tarea de la Granja, con sólo decirles queremos que nos hagan esto y que lo hagan de tal o más cual manera.

Bien, COMBATIENTES DEL CAUTO, de nosotros ha hablado el compañero Jefe de Estado Mayor.

tiene, es bueno en todo momento, además de observar una gran calidad en su trabajo, es larguísimo también, nosotros que observamos minuciosamente el comportamiento y cualidades del combatiente en general, les decimos, que éste es el ejemplo de la disciplina, este compañero es lo de que en todo momento dice presente, y en qué forma.

El compañero [Castillo nos dice al final de esta conversación, que él está conciente de la necesidad que tiene nuestro Gobierno Revolucionario, de impulsar la rama de la Agricultura y manifiesta que está dispuesto a continuar movilizado en la Jornada de Girón y cuantas sean necesarias.

Con orgullo y emocionados terminamos nuestra entrevista con Toribio, que con tesón y ahinco trabaja y da todo por la Economía Nacional. Y por ende, por nuestra Revolución.

Instrucciones de la Defensa Civil

Deberes del Ciudadano a la Señal de Alarma Aérea y Durante el Ataque de la Aviación o de la Artillería Enemiga

Quando el ciudadano se encuentra en un espectáculo público:

1. - Apenas sienta la alarma debe salir con serenidad para evitar el pánico y los accidentes que éste puede ocasionar.
2. - Debe evitar a toda costa mostrar sobre salto exagerado y dar gritos, a fin de permitir que se oigan las órdenes que van a salvar su vida y la de los otros.
3. - Debe proceder según las orientaciones del personal de Orden Público y conforme a las reglas que al efecto se establezcan.
4. - No debe utilizar los elevadorés, ya que en caso de faltar la electricidad los pasajeros pueden quedar atrapados. Usará siempre las escaleras, transitará por la derecha y cuidará de que estén despejadas de obstáculos.
5. - Debe mantener a los niños de pie o en lugares altos en todos aquellos sitios donde se reuna mucho público, pues las concentraciones tóxicas de gas carbónico producto de la respiración se acumulan cerca del piso.

Quando el ciudadano se encuentra en su domicilio:

1. - Debe actuar de acuerdo con las instrucciones recibidas.
2. - Debe desconectar inmediatamente los servicios de agua, gas, y electricidad para que los efectos destructores del ataque no puedan extenderse.
3. - Debe cerrar las puertas y ventanas que dan a la calle. Es conveniente dejar abiertas las del interior para facilitar la circulación del aire y evitar en lo posible la concentración de gases. De esta manera también se reducen los efectos de la presión de la onda expansiva de la explosión.
4. - Debe refugiarse en los lugares más seguros, que son: los rincones de las habitaciones, bajo el dintel de las puertas y debajo de las mesas, camas o colchones de construcción resistente.
5. - Evitar la aglomeración de personas en una misma habitación, si hay otras posibilidades. Cada persona en reposo consume un metro cúbico de aire oxigenado por hora. Si se mueven o hablan consumen más. Por otra parte, si el impacto es directo o muy cercano, ocasiona más víctimas por el hecho de encontrarse todas en el mismo lugar.

IDEARIO REVOLUCIONARIO

Para nosotros la patria es la América; nuestros enemigos, los españoles; nuestra enseña, la independencia y la libertad,

Bolívar

Es la hora del recuento, y de la marcha unida, y hemos de andar en cuadro apretado, como la plata en las raíces de los Andes.

Martí

La guerra no es la tentativa caprichosa de una independencia más temible que útil, que sólo tendrían derecho a demorar o condenar lo que

mostrasen la virtud y el propósito de conducirla a otra más viable y segura, y que no debe en verdad apetecer un pueblo que no la pueda sustentar; sino el producto disciplinado de la resolución de hombres enteros que en el reposo de la experiencia se han decidido a encarar otra vez los peligros que conocen, y de la congregación cordial de los cubanos de más diverso origen, convencidos de que en la conquista de la libertad se adquieren mejor que en el adyecto abatimiento las virtudes necesarias para mantenerla.

(Párrafo del Manifiesto de Montecristi)

H U M O R I S M O

En esta movilización se han utilizado los medios tradicionales de transporte, tales como carretas, carretones e incluyendo la bicicleta como medio más veloz. En el trayecto de esta contienda son pocos los accidentes del tránsito que han ocurrido y entre ellos el más reciente ocurrió en los platanales del Jíbaro.

El combatiente ARIEL de la compañía número 2, conducía una yunta de bueyes por el lugar antes mencionado, en el trayecto sucedió lo inesperado, el compañero conductor iba tan distraído contemplando las bellezas de nuestros campos, que no se percató que al paso le salió un hermoso y fornido árbol de apellido "Mango" ya entrado en años. Y pa qué te cuento, CATAPLUN...

¿Que si Ariel se rompió la cabeza? ¡No señor! el balance de este accidente debido al exceso de velocidad fué el siguiente: Los pobrecitos bueyes sufrieron lesiones de menor importancia, y Arielito todavía se está rompiendo la cabeza preguntándose cómo es que iba fuera de velocidad.

Distinguidísimo Ariel, eso no se hace, el oso prudencio dice MANEJA CON CUIDADO.

En la Nena y en Bayamo todos conocemos a Jalisco integrante de una de las orquestas de nuestra ciudad monumento, para él dedicamos esta parodia de la ranchera JALISCO NO TE RAJES.

Ay Jalisco no te rajes, me sale del alma gritar con valor:

Muchacho trabaja y rinde en el campo, mira que eso es bueno pinchar con amor, sembrar el boniato la yuca el maíz, coger en las manos el azadón limpiar toda hierba con un gran fervor, pero ten presente, a la hora de comer, que si comes mucho, los otros se quedan y a la hora del trabajo no podrán rendir.

y por eso decimos, Jalisco, Jalisco, tu tienes tu estómago y los otros también.

Ay Jalisco no te rajes, me sale del alma poderte decir, Jalisco trabaja y ya comes poco, que viva Jalisco, palabra de honor.

EL TANQUE SIN FONDO.

En el Campamento las Caobas ha surgido un nuevo personaje, esta vez no es ni del más allá ni del más acá ni del centro, este es de verdad, responde al nombre de CARLOS BENITEZ, conocido por "EL Comelón" este ejemplar de unos 17 ó 18 años de edad, no sabemos cuantas tripas tiene, de lo que si estamos bien informado, es que en la cocina de las Caobas no queda ni para el gato y podemos decir que ha entrado en contradicción con el autor de ese Número tan popular titulado "Si yo tuviera una escoba" porque él dice:

¡Ay cuantas cosas comería! Si ustedes lo vieran, después que todos comen él es la sombra de la cocina.

La consigna es:

¡Todos a la Operación de la VICTORIA DE GIRON!.

Mural del Combatiente

Sólo faltan tres días, en ellos nuestros esfuerzos se harán sentir, el enemigo será batido con fervor guerrillero, como todos estamos acostumbrados, cada vez que en nuestras manos la Revolución pone una tarea, meta o cualquier tipo de trabajo.

Adelante COMBATIENTES DEL CAUTO, que el final de esta movilización victoriosa, solo sea un azicate para emprender otras.

¡¡VENCER ES NUESTRA DIVISA!! ¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!